

## Datos

<b>Nombre del Programa/Proyecto:</b>	Apoyo al Programa de Biodiversidad de la OTCA en el Marco del CDB en América Latina
<b>País:</b>	Países Miembros de la OTCA (Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Suriname y Venezuela)
<b>Tema/ sector/ workstream:</b>	Biodiversidad

## Países amazónicos avanzan en evaluación de diversidad biológica y servicios ecosistémicos



Foto: Bumblebee Poison Frog *Dendrobates leucomelas*. Wikipedia ([CC 3.0](#))

El pasado 4 de agosto, la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA) realizó una reunión por videoconferencia con los países miembros (Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Suriname y Venezuela) para presentar el proceso conceptual y metodológico para la evaluación de la diversidad biológica y servicios ecosistémicos en la región amazónica. Con la participación de representantes de los ocho países, a través de sus Ministerios de Relaciones Exteriores, Ministerios de Medio Ambiente y otras entidades competentes en el

sector, se acordó avanzar en el desarrollo de esta evaluación regional, bajo el formato conceptual y metodológico de la Plataforma Intergubernamental de Biodiversidad y Servicios Ecosistémicos (IPBES).

La evaluación sobre la diversidad biológica y servicios ecosistémicos en la región amazónica permitirá identificar la situación y las tendencias relativas a la diversidad biológica y servicios de los ecosistemas, así como sus interrelaciones. Además, se abordarán las amenazas y oportunidades sobre diversidad biológica que repercuten en el bienestar de los seres humanos y la eficacia de las respuestas. Este último en particular, con relación a los objetivos de la Convención de Diversidad Biológica (CDB) sobre conservación de la biodiversidad, el uso sostenible de sus componentes y la participación justa y equitativa de los beneficios resultantes de la utilización de los recursos genéticos. Además, la evaluación estará articulada al Marco Mundial de la Diversidad Biológica posterior a 2020, actualmente en proceso de negociación en la CDB.

La evaluación regional se realiza en el contexto de la implementación del proyecto “Apoyo al Programa de Biodiversidad de la OTCA en el Marco del CDB en América Latina” que es financiado con recursos del BMZ y contará con el soporte técnico y científico del Instituto de Investigación de Recursos Biológicos Alexander von Humboldt de Colombia. Cabe también destacar que la evaluación será financiada con recursos de la Cooperación Alemana a través de la GIZ. El estudio tomará como insumos las evaluaciones sobre diversidad biológica y servicios ecosistémicos realizadas por el IPBES, como la evaluación global y de las Américas, además de las evaluaciones realizadas en el Brasil y Colombia bajo el formato IPBES, y otras iniciativas en curso.

## **Resumen de la noticia** (máximo 100 palabras)

Los representantes de los países miembros de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA) se reunieron para dar el primer paso y avanzar en la evaluación regional de diversidad biológica y servicios ecosistémicos de la Amazonía. Esto permitirá identificar la situación y las tendencias relativas a la diversidad biológica y servicios de los ecosistemas, así como sus interrelaciones. Además, se abordarán las amenazas y oportunidades sobre diversidad biológica que repercuten en el bienestar de los seres humanos y la eficacia de las respuestas. Los países miembros para esta iniciativa son: Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Suriname y Venezuela.

Para obtener más información, póngase en contacto con [cristian.querrero@giz.de](mailto:cristian.querrero@giz.de)